



# AGUILAS

## Diario Nacional-Sindicalista

Año II

Cádiz 9 de Enero de 1937

Núm. 33

### UNA PATRIA-UN ESTADO-UN CAUDILLO

Una Patria: España. Un Caudillo: Franco

NUESTRAS TROPAS EN EL FRENTE DE MADRID, POR LA CARRETERA DE LA CORUÑA, LLEGAN HASTA LA CUESTA DE LAS PERDICES

EN PORCUNA, ES RECHAZADO VALIENTEMENTE UN ATAQUE ENEMIGO

Y CUANDO HUYEN LOS MILICIANOS QUE INTENTARON EL ATAQUE, SON AMETRALLADOS POR LOS DE LA BRIGADA INTERNACIONAL

#### Parte Oficial del Cuartel General del Generalísimo

Salamanca.—Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo, con noticias recibidas en él hasta las veinte horas del día 8 de Enero de 1937.

Ejército del Norte.—Quinta, sexta, séptima y octava divisiones. Sin novedades dignas de mención.

División de Soria. — Sin novedad.

División de Madrid.—Continuaron en el día de hoy los avances de nuestras tropas por los sectores de Pozuelo y Aravaca, ocupándose esta población y llegándose hasta dominar el kilómetro 8 de la carretera de la Coruña, o sea en la Cuesta de las Perdices; así como las numerosas trincheras y obras de fortificación que rodean este sector, después de un brillante combate en el que el enemigo dejó en nuestro poder gran cantidad de muertos, numeroso armamento, un tren blindado, camiones artillados, municiones, ametralladoras, bombas de mano, caretas contra gases, depósitos de vestuarios y diverso material, todo sin clasificar.

Puede calcularse que el número de muertos cogidos al enemigo en estas acciones, pasa bastante del millar, habiéndose lo, grado con precisión matemática todos los objetivos propuestos.

En todos los puntos del frente, se presentan, soldados armados y milicianos que demuestran su alegría de haberse evadido de lo que llaman el infierno rojo.

Dan cuenta de los horribles crímenes que presenciaron y que continúan con la misma intensidad.

Ejército del Sur.—En Andalucía intentó el enemigo llevar a cabo un ataque sobre Porcuna saliendo nuestra caballería en su persecución que apresó un carro de asalto conducido por un brigada francés llamado Mallaert, que resultó muerto.

Las balas de las ametralladoras de su armamento eran todas dum dum.

Rechazado el ataque a Porcuna, se sintió en dirección de los que se retiraban, ligero fuego de fusilería y ametralladoras, debida al parecer al recibimiento que con fuego por la espalda hacían los de la columna internacional sobre los milicianos que se retiraban.

Salamanca 8 de Enero de 1937. De orden de S. E., el coronel segundo jefe de Estado Mayor. FRANCISCO MARTIN MORENO.

#### En vuestro dolor

Al servicio de la Patria, ha perdido un hijo nuestra primera autoridad militar.

Era oficial de una de las Mehalas que, en el frente de Madrid, luchan por la reconquista de España. Murió heroicamente, como sólo mueren los caballeros, los que aprendieron, junto a un padre que en todo momento supo llevar con honor y dignidad el uniforme del Glorioso Ejército de España, y junto a una madre cristiana y españolísima, que supo formar un héroe, educando a un niño en el Santo Amor a Dios y a la Patria.

Señores de Salans: La Falange gaditana, que sabe del dolor de perder a sus hermanos, participa hoy de vuestro pesar, y testimonia su sentimiento por medio de AGUILAS, su portavoz.

#### Gobierno Militar

Nota de los donativos recibidos en este Centro, en el día de la fecha.

#### PARA EL HOMENAJE AL EJERCITO

Personal de la Casa Juan Oliveres Barranco (de Grazalemama), ó ros Zulueta, 5 ptas.; doña Dolores Suárez Barranco (de Grazalesa), 10,00; ingresado en el Banco Hispano Americano, por una sirvienta, 1,25 pesetas.

#### PARA EL ROPERO DEL SOLDADO

Doña Isabel Ibars, una manta; doña Ana Rodríguez, tres pasamontañas; señorita Josefa Salomón Verdejo, un chaleco de lana; Srta. María del Carmen Pzairro, cuatro pasamontañas; Srta. María Luisa Pzairro, cuatro pasamontañas. Cádiz, 8 de enero de 1937.

#### Para el Africa Oriental envía Italia un equipo de aparatos de radio, para lanzar ondas hertzianas

##### Este último invento de Marconi logra fundir las magnetos de los aeroplanos

Nápoles, 9.—Ayer salió para el Africa Oriental, un equipo completo de los aparatos de radio, habilitados para lanzar ondas hertzianas.

Es este el último invento de Marconi, y parece ser que consiste en unos dispositivos que hacen posible el constante lanzamiento de ondas hertzianas con un determinado impulso, tendente a fundir las magnetos de los aeroplanos.

La colocación y servicios de estos hacen inexpugnables, por el aire, todo el territorio etiope.

Estos aparatos de radio fueron utilizados en unas pruebas que se hicieron en Bari, y se hizo aterrizar a una escuadrilla completa de aeroplanos, cuyas magnetos estaban fundidas totalmente.

La mentada escuadrilla estaba integrada por 26 unidades, y los pilotos hubieron de arrojar en paracaídas.

Con la expedición mandada por el Gobierno italiano a Abisinia, marcha también un grupo de técnicos especializados en este servicio.

#### Los catalanes protestan por la falta de provisiones

Londres, 9.—El corresponsal del "Daily Mail" en Barcelona, manifiesta que la falta de viveres se nota más cada día, dando origen a frecuentes manifestaciones en las que el pueblo pide a gritos a la Generalidad que vuelva a España el oro exportado y que se emplee en el aprovisionamiento de la población.

El deshonorables Companys, en vista de la actitud de los manifestantes, accedió a recibir ayer a una delegación de los mismos, a

quienes trató de convencer de la imposibilidad de rescatar el oro enviado a Francia, porque tal medida, sobre no ser de resultado eficaz, sería contraproducente y repercutiría en las amistosas relaciones y ayuda moral y material que le vienen prestando los franceses.

Prometió intensificar las gestiones que el Gobierno catalán realiza para conseguir cubrir los abastecimientos.

#### A Gordón Ordaz no lo quieren en Costa Rica

Londres, 9.—Comunican de San José de Costa Rica, que el Gobierno de la República de Costa Rica ha negado el p'acet al señor Gordón Ordaz, que había sido nombrado por el Gobierno rojo de Valencia, ministro plenipotenciario

de la España marxista en la susodicha república.

El Gobierno de Costa Rica ha declarado que no puede tolerar en su país a ningún elemento que pueda contaminarlo con sus propagandas bolcheviantes.

# La masonería trabaja

Ramas auxiliares de la Masonería : : : : :

La Masonería es el eje de la rueda. De ella, parten una serie de radios, sostenidos por la Secta, girando al compás de ésta, que la ponen en relación con puntos sociales refractarios al influjo masónico. Las grandes campañas masónicas se propagan siempre gracias a estas ramas auxiliares, y merced a ello logran saturar la opinión nacional o internacional.

No voy a demostrar; me haría interminable. Voy a sugerir. Por lo demás, la prueba está en la conciencia de todos vosotros. Es una prueba en el doble sentido de la palabra. Una prueba que, con un poquito más, hunde a España.

Para introducirse en las altas esferas de la Sociedad, emplea la Masonería el Rotary Club, el Pen Club, el conferencia Club, el Lyceum Club, y toda la gama de clubs ya utilizados en Francia, cuando nobles, intelectuales y militares, en vez de jugar a dados jugaban a ideas y con ello tejían probablemente su propia mortaja.

Cuando se trata de penetrar en las clases medias, aficionadas a un intelectualismo superficial, prestas a leer todo lo que siendo una novela se presente como una ciencia, la Secta pone en juego el teosofismo o el espiritismo. Para conquistar la enseñanza, usa la Institución Libre de Enseñanza, la Federación Universitaria Española (F. U. E.), la Escuela Nueva y otras argucias semejantes, entre las que importa denunciar algunas campañas de eugenesia y de psicología de lo subconsciente. Para azuzar al socialismo y dar a sus avances un acusado matiz antirreligioso y libertario, crea logias sindicalistas y propaga el Naturismo, el Esperantismo, el Vegetarianismo, y otras campañas, de aparente inocuidad pero muy indicadas para que el pueblo desvíe su fe y la sitúe en curanderos y en vagos internacionalismos, y reniegue de su moral sin percatarse de ello.

Así explotan los "Hijos de la Viuda" los bajos fondos del hombre. Así cultivan la historia colectiva. Así llegan las garras de la bestia a donde no alcanzan sus fauces.

Prodigiosos típicos de la Masonería : : : : :

¡Formidable potencia revolucionaria la que resulta de lo que acabamos de exponer! Por su ideología, por su internacionalismo, por su cautelosa organización y por sus ramas auxiliares, por sus ritos, por sus innumerables locales, por lo hitórico y vario de lo grupos a quienes inspira la Masonería, constituye la más temible fuerza revolucionaria. Y esta potencialidad se multiplica extraordinariamente por lo expedito y hábil de sus procedimientos.

¡La habilidad! No hay "plancha" de la Masonería superior en que no se recomiende. Las palabras anuales y semestrales de "pase" suelen ser todo un programa de habilidad. Ya mucho antes de la Semana Trágica, al librarse Ferrer y Guardia de la acción de

los tribunales, en que había incurrido por su complicidad en el atentado de Morral, le felicitan las logias masónicas y

"hacen votos por vuestra prosperidad y por la Escuela moderna que tan hábilmente dirigís..."

¡La habilidad! En todos los rituales, en casi todos los discursos de iniciación aparece la famosa palabra.

Un ejemplo de "habilidad" masónica: En la Junta de Acción Católica de Barcelona figuraba, hace bastantes años, un individuo muy bien reputado. Trabajaba asiduamente, pertenecía a una familia distinguida y cristianísima, y su consejo era requerido cuando se planteaban cuestiones electorales. Alguien decía que el tal individuo sembraba disensiones en el campo católico, y que por seguir sus consejos perdían a veces las derechas en las contiendas políticas. Cuando murió, por cierto sin sacramentos, apareció la esquela del individuo en cuestión, en el "Boletín Oficial del Gran Oriente Español". Se trataba, nada menos, que de un grado nono.

Una sarta de "habilidades" político masónicas: En 1907, con el señuelo del Catalanismo, se abrazan hombres de muy diversas tendencias y las masas derechistas del carlismo y del regionalismo catalán se codean con los muchedumbres de la Izquierda catalana y de Salmerón y otros Hermanos de cuenta. Resultado: la Semana Trágica en 1909.—En 1917, el hecho se repite. Es la época de la Asamblea de Parlamentistas. Carlistas y Regionalistas marchan de acuerdo con los socialistas. Los malos entibian y corrompen a los buenos y atraen a los indiferentes. El Hermano Simarro, mueve, desde la sombra, los hilos de la farsa. Resultado: El período revolucionario cerrado, en 1923, por el advenimiento de la Dictadura.—Durante ésta, se repite el caso. Y produce, como efecto, el triunfo de Maciá y de sus compinches, todos masones y todos con instrucciones muy concretas de Moscú.—En 1934, se reitera el hecho en las Vascongadas, con motivo de la campaña municipalista. Prieto y Aguirre se abrazan, lloran juntos, bajo el árbol de Guernica, y algunos nacionalistas vascos, sumamente piadosos, se trasladan a Barcelona y hablan desde el balcón de la Generalidad. Resultado: Que los malos perjudican a los buenos y estalla la rebelión del 6 de Octubre, con la complicidad de ambos nacionalismos y con evidente complacencia en muchos sectores de carácter derechista y conservador.—Y así sucesivamente. Frutos de la habilidad masónica.

Esta habilidad, señores, ¿tiene límites? De ningún modo. No se detiene ni ante la barrera de la Moral natural, de los deberes del hombre como hombre. La Masonería ha creído conveniente desmoralizar a España, y la ha desmoralizado, sin pararse en barras, utilizando todos sus resortes, empujando a todos sus organismos auxiliares.

Esta habilidad, señores, ¿tiene límites? De ningún modo. No se detiene ni ante la barrera de la Moral natural, de los deberes del hombre como hombre. La Masonería ha creído conveniente desmoralizar a España, y la ha desmoralizado, sin pararse en barras, utilizando todos sus resortes, empujando a todos sus organismos auxiliares.

(Continuará.)

# Vida católica

SANTO DE MAÑANA

Domingo. (Obligación de oír la Santa Misa).—La Sagrada Familia.

CULTOS PARA MAÑANA

COFRADIA DE LA STMA. VIRGEN DE LAS ANGIUSTIAS

Capilla del Camino.—A las ocho, Misa de Comunión general para los Hermanos.

PIA UNION DE SAN ANTONIO Iglesia de San Francisco.—A las ocho y media, Misa de Comunión general en el altar del Santo.

LAS MISAS DEL DOMINGO

Santa Iglesia Catedral.—A las ocho y media, rezada; a las nueve y media, la Conventual; a las once, para las Escuelas Nacionales, y a las once y media con explicación catequística.

Parroquia de Santa Cruz.—A las ocho, ocho y media y a las nueve, cantada con explicación del Santo Evangelio por el párroco, y a las doce, con explicación catequística por el mismo.

Parroquia del Rosario.—A las siete, siete y media, ocho, ocho y media; nueve la Parroquial, con explicación del Evangelio, y a las doce, con explicación del Catecismo.

Parroquia de San Antonio.—A las siete, ocho, nueve, con explicación del Catecismo; a las diez la Parroquial, con explicación del Evangelio; a las once y a las doce.

Parroquia de San Lorenzo.—A las ocho, a las nueve la Parroquial, con explicación del Evangelio; a las once, en el altar de los Afligidos, y a las doce, con explicación catequística.

Parroquia de la Palma.—A las siete, ocho y nueve, con explicación del Catecismo.

Parroquia de San José. (Colegio Salesianos).—A las siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve y media, diez y diez y media.

Iglesia del Santo Angel Custodio (antigua Castrens). A las nueve.

Iglesia de Santiago.—A las seis y media, con plática doctrinal para sirvientes y obreros; a las siete y media, ocho y media, y a las nueve y media, con Lección Sacra.

Iglesia de San Agustín.—A las ocho, nueve, diez y once.

Iglesia del Hospital de Mujeres.—A las ocho.

Iglesia de San Francisco.—A las siete, ocho, ocho y media, nueve diez y once.

Iglesia de Convento de Santo Domingo.—A las siete y media, ocho, nueve y diez.

Iglesia de San Felipe Neri.—A las siete y media, ocho y media y las diez.

Iglesia de San Juan de Dios.—A las siete, ocho y una.

Iglesia de San Pablo.—A las ocho, diez y doce.

Iglesia convento de las Descalzas. A las siete, ocho y nueve.

Iglesia del Beato Diego.—A las ocho y a las doce.

# Estancos y farmacias de guardia

FARMACIAS

La Central, Plaza Palillero. Hernández Polo, Plaza de Mina. Bascuñana, Sacramento. Cruz Verde, Pl y Margall.

ESTANCOS

Plaza Mendizábal, 4. Kiosco del Muelle. Manuel Rancés, 22. Sagasta, 48. Duque de la Victoria, 7. Plaza de la Catedral, 8. Trinidad, 2. Ancha, 27. M. Enriquez, 1. Columela, 25. Desamparados, 9. La Posada, Extramuros. Segunda Aguada.

Vda. de Francisco Fernández Abad

Agente de Aduana y Comisionista de Tránsito: Casa fundada el año 1853 Isaac Peral, 13: Teléf. 1265 CADIZ

# Nobleza del corazón

Que bien suenan estas palabras en los oídos de personas religiosas, nobles y cultas. He sacado a colación dichas palabras porque me resisto a creer hechos ocurridos en los desgraciados pueblos en los que aún dominan esas hordas salvajes que titulamos rojos, que según mi opinión ni aún ese nombre merecen en los canallas marxistas, que no deben tener roja la sangre como el resto del pueblo noble y trabajador que no conciben como hayan seres humanos que se atrevan a ejecutar crímenes tan horrendos en personas desvalidas, por el mero hecho de ser estas de orden o de derechas como esa canalla los llaman. Fijé

espacio en ese crimen ocurrido en Málaga, según mis referencias, y veamos hasta donde llega el refinamiento en sus crueldades de esos canallas que hacen buenas a las fieras más sanguinarias. En dicha capital mataron los rojos a un matrimonio por el solo delito de ser personas decentes y después de darle una muerte horrorosa, se apoderaron de una hija que tenía dicho matrimonio, de diez y siete años y, después de escarmentarla bárbaramente, acordaron los salvajes atarla a la reja de una ventana por una pierna y en la otra pierna libre le ataron una sólida cuerda, la que sujetaban por el otro extremo un camión al que pusieron en marcha lentamente hasta conseguir de esta forma abrir a la muchacha en dos partes, y mientras la infeliz criatura se retorció entre agudos dolores, eos se regocijaban dando gritos de júbilo por su "magnífica" obra.

¿Es ese el progreso que nos ha traído a España el gobierno soviético de Moscú con todos sus alia-

dos del Frente Popular? No crea que con sus prácticas de bandidaje llegue a botener Moscú el dominio de Europa, que pretende.

Yo me resisto a creer que tanto refinamiento y crueldad quepan en el corazón de ningún español; y digo esto porque en todo el territorio ocupado por nuestro ejército no ha existido ni el menor acto que se pueda tildar de injusto; tan es así que a los rojos que se pasan a nuestras filas en vez de fusilarlos, los deja el Generalísimo en libertad para darles el premio o castigo que su conducta posterior merezca; y si estos extraviados nacionales o internacionales que han tomado parte en la lucha, tuvieran un acto de arrepentimiento convecidos del engaño de que han sido víctimas, la nobleza de nuestra querida Patria llegaría al extremo de olvidar los males que les han causado con ser estos grandes; tendiéndoles una mano protectora a esos infelices envenenados por la inicua propaganda soviética. Es más, el Cuartel del Generalísimo emanan a diario órdenes para normalizar la situación de la nueva España y para que no les falte el jornal a los obreros y sus hijos puedan criarse en un ambiente de regeneración. Por lo tanto yo creo que con el bandidaje y destrucción que los rojos practican no se llegará nunca al logro de sus aspiraciones; y confiando en Dios, tengo la seguridad que el triunfo que se ventila en la actual contienda, ha de ser nuestro, porque en nosotros encarna el bello ideal de Religión: el puro amor a nuestra querida España y la nobleza del corazón.

¡¡¡Arriba España!!!

J. ARES

Cádiz, 5 de enero de 1937.

# Comandancia de Marina

EDICTO

Don Joaquín Bish Roldán, oficial primero del Cuerpo General de Servicios Marítimos, militarizado de Teniente de Navío, Juez Instructor del expediente que se instruye para acreditar la pérdida de la Cartilla Naval del inscripto Cecilio Goy Pulido.

Hago saber: Que por este mi primer edicto, cito, llamo y emplazo a la persona o personas que puedan deponer en pro o en contra del documento a que se refiere, para que en un plazo de veinte días contados a partir de la inserción del presente, en la tabla de anuncios de esta Comandancia Militar de Marina y periódicos locales que ofrezcan su inserción gratuita, para que comparezca ante este Juzgado de Instrucción, apercibiéndole que de no verificarlo en el plazo señalado les pararán los perjuicios a que haya lugar en derecho.

Dado en Cádiz a los ocho días del mes de enero de mil novecientos treinta y siete.

El Juez Instructor, Joaquín Bish. El Secretario, José Cabañas.

EDICTO

Don Miguel Benjumeda Urain, oficial primero del Cuerpo General de Servicios Marítimos, militarizado de Teniente de Navío, Juez Instructor del expediente que se instruye para acreditar el extravío de la Cartilla Naval y Libre ta de Inscripción Marítima del inscripto Manuel Díaz Longat.

Hago saber: Que por este mi primer edicto, cito, llamo y emplazo a las personas que puedan deponer en pro o en contra del documento a que se refiere, para que en un plazo de veinte días contados a partir de la inserción del presente, en la tabla de anuncios de esta Comandancia Militar de Marina y periódicos locales que ofrezcan su inserción gratuita, para que comparezca ante este Juzgado de Instrucción, apercibiéndole que de no verificarlo en el plazo señalado les pararán los perjuicios a que haya lugar en derecho.

Dado en Cádiz a los ocho días del mes de enero de mil novecientos treinta y siete.

El Juez Instructor, Miguel Benjumeda.—El Secretario, José Cabañas.

# HORARIO DE FERROCARRILES

Cádiz a Sevilla, tren 221; a las 6 y 5 de la mañana. Cádiz a Jerez, tren 211; a las 12 y 30 de la mañana. Cádiz a Sevilla, tren 205; a las 18 y 30 de la tarde. Jerez a Cádiz, tren 252; a las 8 y 30 de la mañana. Sevilla a Cádiz, tren 204; a las 8 y 40 de la mañana. Sevilla a Cádiz, tren 210; a las 15 y 30 de la tarde.

Suscríbase a 'AGUILAS'

# ¡Aurora y Amanecer...!

(Exclusivo para AGUILAS de Cádiz)

Ha quedado atrás Toledo... En nuestra retina aún persiste el informe montón de ruinas de su maravilloso Alcázar... Martirologio exacto, de toda una España milenaria y civilizadora, por la turba grosera y asiaticante. El programa de los Protocolos quedará incumplido, bien a pesar del pueblo que lo engendró: Israel. La civilización europea, ario-cristiana, adormecida por el virus del liberalismo disolvente, ha despertado del peli-groso sopor que la envolvía: el bolchevismo. La famosa teoría de: "El cerebro de Europa es París" ha resultado una incongruencia más, digna de parangonarse con aquella otra de: "Libertad... etc. Y, España, ha tenido que ser también, la que ofreciera generosamente su sangre siempre joven, en holocausto del viejo Continente.

¡Aurora y Amanecer...! Ya lo empieza para los pueblos viriles: Alemania, Italia, España y Marruecos... un paso adelante y la batalla estará decidida. Presente: ¡Arriba Europa! es el grito que nos debe juntar a todos... los que luchamos en esta cruzada romántica y anti-materialista. Navegación en busca de nuevos horizontes, y en la que toma parte un pueblo hermano en gestas marineras y de aventura: Portugal.



CARLOS MONTERO LOPEZ-BREA.  
Primer Jefe Local de Falange de Tánger.

Segovia 5 Enero 1937.

# Nuestro agradecimiento

Falange Española de las J.O.N.S. de Cádiz, la Sección Femenina de la misma, y los Mandos provincial y local de Flechas, desean hacer pública manifestación de agradecimiento hacia los donantes en especies, que con su desinteresada ayuda hicieron posible el hermoso espectáculo de ayer, en el Grupo Escolar Benot, en cuyos comedores se distribuyeron 959 comidas para los flechas necesitados, los niños pertenecientes a dicho Grupo Escolar y a una digna representación de los Pelayos de Cádiz.

Para satisfacción de los que hicieron factible la realización de nuestra idea, publicamos a continuación los donativos recibidos:

Pesqueras Vasco Gallegas, 70 kilos de pescado; don Manuel Sibón Perifán, 70 idem de idem; "El Palillero", 5 litros de aceite; "Economato Gades" 5 litros de aceite y 2 kilos de arroz; "La Inglesa" dos litros de aceite y un kilo de chorizo; Lebón y C.ª dos arrobas de carbón; "El Cañón", azafrán, pimienta, una lata de guisantes, dos de tomates y una de pimientos.

"Las Nieves", 1 lata de galletas y 1 de guisantes; Pérez y Compañía, una caja de latas de tomate y pimienta; Rufino Escolar, 2 litros de aceite; don José Hidalgo, litro y medio de aceite; don Manuel Hidalgo, 3 litros de aceite; Horno V. de Bustojo, 10 kilos de pan; José Ma-zorra, 2 litros de aceite y 1 lata de guisantes; don Remigio Gómez, una caja surtido Navidad y dos latas pimientos; don Miguel Beltrán, un litro de aceite; "El Cuadro" don Joaquín Gutiérrez, 1 litro de aceite y una lata de guisantes; "La Garita" don Santiago Saiz, 2 kilos de arroz 1 litro de aceite; don Ruperto Revueita, 2 litros de aceite; don Bernardino Hernández, un litro de aceite; "Las Antillas" 4 litros de aceite, 6 latas de pimientos y 6 latas de guisantes; "El Boulevard", 50 pastillas Su-chard; Fidel González ed Peredo, una caja de latas de pimientos, 3 kilos de arroz, 100 pesetas; don An-

tonio Núñez, 15 kilos de pan; señores Herederos de Merello, 15 kilos de pan; Panificadora Castro, 350 roscas; don Fidel Ovejuna; una lata de galletas; don Plácido Rodríguez, un litro de aceite; "Las Colonias", cuatro litros de aceite, chocolate, dos latas de guisantes y dos latas de pimientos.

Don José Ucero puesto número 13, un kilo de magro y medio de chorizo; don Cristóbal Vázquez, Tri-nidad 2, 2 kilos de alubias y 1 lata de guisantes; Eureka S. A. 80 kilos de pan; don José Fernández Cobos, tres kilos de arroz, 4 latas de tomates y azafrán; doña Adela Delgado, puesto núm. 5, medio kilo de magro y medio de chorizo; Manuel Suárez, puesto núm. 11, 4 kilos de magro; don José L. Rama, puesto número 12, medio kilo de magro y medio de chorizo; don Tomás Bernal, puesto núm. 14, 1 kilo de magro y medio de chorizo; don Juan Gutiérrez, puesto núm. 71, un kilo de magro; don José Catalán puesto número 15, 40 huevos; don Casimiro González, puesto núm. 10, un cuarto kilo de chorizos y lata de pimientos; don José Campos, puesto número 17, 1 kilo de magro, 1 de chorizo; don Serafín Gutiérrez, puesto 19, un kilo de magro y medio de chorizos; don Felipe Gmez puesto número 21, medio kilo de magro y medio de chorizos; don Francisco Martínez, puesto 23, 1 kilo de magro; don Manuel Rama, puesto número 22 medio kilo de magro y medio de chorizos; don Francisco Lara puesto 24, 1 kilo de magro, 1 de chorizos; don Antonio Rama, puesto 27, 1 kilo de magro; don Manuel Gago, puesto núm. 26 media docena de huevos; don Pedro Fernández, puesto núm. 32, 1 kilo de chorizos; don Carlos Romero puesto núm. 33, un kilo de chorizos; don José Nieto puesto número 34, una cuartilla de huevos; don Ramón Rama, puesto número 35, 1 kilo de magro; don Vicente de los Reyes, puesto 36, un kilo de chorizos; don Agustín Vargas puesto número 30, 1 kilo de

(Continúa en la pág. 7.)

# Así son los caídos de la Falange

En uno de los bolsillos de la ropa que llevaba nuestro camarada Cecilio de la Puerta, se encontró esta carta, cuya copia insertamos, y que no pudo ser, por tanto, recibida por sus padres:

"Juzcar 24 de diciembre de 1936.

Queridos padres y hermanos: En esta fecha de alegría y regocijo familiar, en esta fecha en que las familias se reúnen al calor de la lumbre a festejar el Nacimiento de Aquél que vino a salvarnos, escribo lejos de casa y en los dominios de la muerte.

Esta noche, noche de zambombas, la pasaremos nosotros, por designio del hada, en el monte peleando por salvar a nuestra España.

No creas que nos entristece, al contrario, "Contento y Animosos" subiremos a unos parapetos que un día nos parecieron odiosos.

Subimos contentos, por que en Falange no se admite la tristeza ni se quieren pesimismo. El ser falangista es ser optimista y tener la sonrisa en los labios aunque la muerte llegue. Subimos animosos, por que somos patriotas y sentimos en lo hondo de nuestras almas el sublimo excitante del amor a España, de esa España que tanto ha sufrido al enfermar con la gangrena corrompida del marxismo y que tanto sufre con la cura que ese gran doctor que se llama Franco, le impone. Sin embargo, no creais que no queda ni rescoído de añoranza en nuestros corazones.

Nos acordamos de aquella Nochebuena en que con el Nacimiento puesto, cantábamos villancicos a Jesús. Nos acordamos de aquella otra en que un pavo humeaba en la mesa familiar y en que copas de dorado vino pasaban nuestra garganta.

Sin embargo, este recuerdo es superficial, es algo que no pasa la delgada corteza del corazón. Hay algo que, como rescoído entre cenizas, se conserva muy apagado, pero vivo. Ese algo es el cariño familiar en este día en que los versos de Gracián salen a los labios "Ande yo callente y riase la gente", día en que se prefiera la morcilla que en el asador reviente a las grandes comilonas de los grandes de la Corte.

Nosotros, en el monte, también lo festejaremos; les haremos notar a esos hombres, que pudiendo ser nuestros hermanos, son nuestros enemigos, que es Nochebuena, que es la fecha en que la Cristiandad celebra el Nacimiento de Aquél que siendo todo pasó a ser nada. En esta fecha, me dan pena esos hombres, tan hombres como nosotros, que en este día en que todos tenemos una fuerza interior, un impulso sobrenatural que nos anima, no tienen nada más si no su barriga en que pensar.

Cuando esta carta la recibáis, ya lo que hoy es futuro, será pasado. La Nochebuena ya habrá pasado con sus zambombas, sus

# Sobre el Imperio de España

Nos enseñaron los más agudos metafísicos que es en la Unidad donde residen todos los secretos de la belleza y perfección. Y con ello también de la bondad. Y, en fin de la grandeza.

Y porque el Imperio es todo eso, en la Unidad se fundamenta, de ella toma raíz y en ella crece y abre las alas.

Y como la Unidad se representa bien por la esfera, esférico es el símbolo del Imperio; la bola que abruma manos de Emperadores en los Códices: redonda y sin otro relieve que aquel de la Cruz que lo sube hacia arriba, hacia un destino celeste, para que no se maldigaste en sí mismo dando vueltas.

Y como en la esfera, en el Imperio nos lo han dicho nuestros filósofos hay un centro exactísimo y una armonía de distancias: de dentro a fuera, de lado a lado, en superficies en masas, en radios, en puntos. Es decir: hay un Orbe y una Urbe. "Urbi e Orbe". Y eso es el Imperio. Así Roma creó primero la ciudad y en ella el Orden, y para el Orden los "Ciudadanos" y las leyes. Y aquella ciudad fué el centro y el eje del mundo cuando Roma en torno de ella, apretadamente, conquistó tierra, creó el Orbe.

Pero el Imperio además de ciudad y Mundo, de Orbe y Urbe, tiene que ser fundado por cierta categoría, por ciertos órdenes de vida, que como todo buen desenvolvimiento de la unidad son tres: Labor, Milicia, Espíritu: Arado, Legión y Rito y Teología.

Y así, cuando el Estado o el Imperio Romano perdieron la sustancia de espíritu, alboreaba ya algo que con los bárbaros romanizados iba a ser la médula del segundo Imperio, el Catolicismo.

Y el segundo Imperio fué esto. Ciudad Orbe. Trabajo (Arado y Gremio), Milicia y Religión. Y trabado esto, vino a nacer un Orden y aquel Orden parió un milagro, el tercer Imperio: España.

En la Unidad reside lo perfecto; no lo desdena esto el Imperio español. Ni esto ni lo demás.

El Imperio español se hace en su vida de Religión y de Milicia Cruz y Espada: Cruz y el orden apretado de esa vida: Artesiana. Cíñe además al Orbe "no se ponía el sol en sus dominios". Pero España es un Imperio generoso y no es por eso eje de sí misma: renuncia a la Ciudad, a la Urbe, Renuncia por fidelidad religiosa a Roma. Traslado su centro a Roma. Su redondez es perfecta y por eso el Imperio de España no construye jamás una ciudad.

Y aquí queremos llegar para ver el sentido de este Imperio que hoy amamos con objeto de restauración y de revolución.

Imperio sin Ciudad, sin Urbe. Y es claro: cuando España monumentaliza de un centro, no es un centro urbano lo que alza: es decir un palacio.

El palacio es el signo de la capitalidad y sólo hay en España Palacio Real en la época borbónica de la disgregación. Antes no, apenas capital.

Cuando alza centros, los alza para el servicio, para aquellos otros elementos del Imperio: Religión y Milicia. Y así hace el Escorial, un Monasterio. O Toledo, un Alcázar.

¿Dónde, pues, el núcleo íntimo, unitario y vital en que se refugia este Imperio? ¿Dónde su fuerza? ¿Dónde su tierra elemental?

Roma hacia Ciudad y Ciudadanos. España hacia Aldeas y Aldeanos.

Y en la aldea el Gremio y el soldado y el monje y con ellos iba al mundo: al mundo redondo, total, económico.

Y como para volver a crear una cosa hay que volver a crear el centro de sus equilibrios: para edificar el Imperio de España hay que edificar la aldea; de aquí la "Política de la aldea", de aquí nuestra reforma o revolución agraria, de aquí nuestra voluntad de militarizar y hacer religioso el campo. ¿Lo entendéis ya? No por un bienestar, sino por un volumen de gran ansia: por aquellas Aguilas que ya no tienen alas, ni garras. Y que mañana van a volar. Y a herir.

ARRIBA ESPAÑA

cantares y su alegría, y por eso mi aviso llegará tarde; pero paro para tranquilidad vuestra, os diré que no será mala mi Nochebuena, que será tal como la debe pasar un verdadero patriota en estas circunstancias, y subiré, como ya he dicho, con mis compañeros "Contento y Animoso".

Un abrazo y un beso de quien os desea muchas felicidades en esta Nochebuena, de este hijo que a muchos kilómetros de casa va a pasar con vosotros la noche en espíritu y corazón.

Cecilio Lapuerta.

P./D.—Hay rumores de que van a venir a darnos el aguinaldo Mora y Figueroa, jefe de la columna de Falange, acompañado de otros jefes de la Falange y falangistas femeninos. En otra carta os contaré eso y

otras impresiones que deseo comunicaros. Desde ahora queda prometida una carta para cuando llegue a Ronda, contando toda mi estancia aquí. La guardia pasada fué muy buena, pues durante el día no tuve otro quehacer, como jefe de puesto, que el de visar todos los salvconductos."

TODO BUEN GADITANO ESTÁ MUY OBLIGADO A SUSCRIBIRSE A



DIARIO NACIONAL SINDICALISTA, QUE NACE PUJANTE DE PATRIOTISMO CON LA ESPAÑA NUEVA.



# La ocupación de Aravaca establece una línea estratégica, tendente a cerrar un anillo de hierro, que hará inevitable la rendición de Madrid, sin necesidad de que sea destruido

Madrid, 9.—El avance de las fuerzas nacionales en Pozuelo - Aravaca, ha sido de excepcional trascendencia, significando un adelanto de 27 millas de fondo.

Las fuerzas del Ejército, en su avance, cortaron el ferrocarril de Madrid, Avila, Valladolid.

Los rojos, en todo el ancho del frente donde se lucha ahora, han iniciado la retirada con carácter general, completamente desmoralizados, abandonando magníficas líneas de atrincheramientos construidos de acuerdo con la moderna técnica de la guerra.

A pesar de que los altos mandos rojos habían acumulado en ese frente de combate los más escogidos elementos de choque, las fuerzas más aguerridas, tuvieron que retroceder ante el empuje vigorosísimo de los nacionales que han conseguido posiciones muy firmes.

Las pérdidas de los marxistas fueron de extraordinaria importancia.

## La importancia de las últimas operaciones

Madrid, 9.—Al comenzar las operaciones brillantes que en esta última etapa se están desarrollando en los frentes de Madrid, nuestras fuerzas consiguieron el primer triunfo, pisando la carretera de La Coruña, en el kilómetro 17, donde se encuentra el Bar Anita.

Estos fueron los primeros metros nuestros de la carretera, y justamente en el sitio crítico de bifurcación para El Escorial.

Siguieron los avances, y se tomó Las Rozas, y un día, ocupando El Plantío, y otro, la Casa Mahou, se llegó al ataque de hoy, que ha dado por conquista la importante ciudad de Aravaca, a seis kilómetros de Madrid.

Siete días seguidos sin la menor interrupción de avance victorioso en el flanco izquierdo de Madrid han tenido nuestras fuerzas, avance que ha sido más grande, toda vez que el enemigo ha puesto por este sector sus fuerzas más ardentemente combativas.

## El juicio crítico del capitán Bothelo

Lisboa, 9.—En el resumen de la situación militar que difundía ayer noche Radio Club Portugués—fuertemente interferida la voz del locutor español, como todas las noches ocurre—, subrayaba el capitán Bothelo Monis la importancia extraordinaria de los objetivos tácticos y estratégicos alcanzados en el día de hoy, viernes, por las fuerzas nacionales que luchan alrededor de Madrid.

Decía que la jornada había sido de la máxima eficacia, y que con

la toma de Aravaca, queda en poder del Ejército nacional español toda una línea de posiciones que servirán para garantizar de una manera firmísima los futuros planes de Alto Mando Nacional.

También afirmaba que los contingentes rojos de la Sierra están ahora en peor situación que nunca, y que de no retirarse, se verán en plazo brevísimo "copados".

En la parte final del resumen de la situación militar, el capitán Bothelo Monis alude al comunicado oficial del cuartel general del generalísimo Franco, en lo que se refiere al episodio ocurrido con motivo del ataque de los milicianos rojos contra Porcuna, y dice:

"Es curioso destacar el hecho de que tengan los indeseables de la Columna Internacional que disparar por la espalda a los milicianos para que éstos se decidían a combatir. Registremos el hecho por lo que tiene de sintomático en la descomposición de las milicias rojas."

## Una opinión

Londres, 9.—La conquista de Aravaca es de considerable efecto para la caída de Madrid. Desde el pueblo, nuestras baterías pueden batir perfectamente la gran ciudad.

Unase a esto la importancia estratégica de su situación y se comprenderá por qué los rojos intentaron hoy, una vez más, inútilmente, oponerse al avance victorioso de nuestros soldados.

## Una referencia del ataque a Aravaca

Madrid, 9.—El ataque a Aravaca se realizó con gran precisión. Situado el pueblo casi en la carretera de La Coruña, teatro de las operaciones actuales, su conquista entraña la rectificación de todo ese trozo de carretera, que ya ha pasado íntegra a nuestro poder desde el medio día de hoy, hasta la Cuesta de las Perdices.

Por otra parte, toda la Casa de Campo se halla ya libre de la presión del enemigo, que no puede obstaculizar ni por el flanco izquierdo ni por el derecho.

La aviación coadyuvó magníficamente al buen resultado de la operación.

Nuestras fuerzas tuvieron que vencer la obstinada resistencia de los rojos, fuertemente atrincherados en la magnífica fortificación que defendía el pueblo.

Las trincheras que rodean a Aravaca pueden considerarse como unas de las más perfectas que los rojos han construido en esta campaña.

Después que nuestras tropas con-

quistaron el pueblo de Aravaca, continuaron el avance, y al término del día, estaban a unos cuantos kilómetros de Aravaca, donde pernoctan esta noche.

El botín cogido al enemigo sobrepasa al normal.

Baste decir que en su parte más principal lo constituye un tren blindado, numerosas ametralladoras y vestuario en abundancia.

Las bajas son tales, que no es exagerado asegurar que alcanzan un millar.

## La conquista de Aravaca tiende a cerrar el anillo de hierro que ahogará la resistencia en Madrid

Avila, 9.—Comenta la prensa extranjera, cuyos representantes están en el frente de Madrid, y que han asistido como corresponsales de guerra a la acción de ayer por nuestro Ejército, que la toma de Aravaca representa el cierre casi total del anillo de hierro que ahogará la resistencia de Madrid.

La aviación que secundó nuestra acción, bombardeó eficazmente las estaciones de Madrid y Guadalupe.

La situación de Madrid es por momentos más crítica, pues si se une a la dificultad de abastecimientos, la deplorable situación sanitaria y las constantes deserciones, la resistencia es ya materialmente improrrogable, si no la anima a un espíritu satánico de destrucción y venganza.

Madrid no puede ser reconquistado convertido en un montón de escombros, pues las altas y sabias dotes de organización militar del glorioso Caudillo, tienden a conseguir este gran objetivo con el menor daño posible para la población madrileña, que debe conservarse.

## La evacuación es constante

Salamanca, 9.—La evacuación de Madrid es ahora más constante que nunca, pues se tienen noticias de que en las últimas cuarenta y ocho horas, ni un momento se ha dejado de transportar elementos de la población civil, y algunos combatientes.

Anoche, Unión Radio indicaba la conveniencia de que la evacuación se activara, y que empezara por los refugiados en Madrid después del 18 de julio.

## ONOMÁSTICA

Mañana celebra su onomástica el culto practican y camarada nuestro, Gonzalo Valle Gómez.

## Más crímenes en Barcelona

Salamanca, 8.—Noticias captadas de la emisora de extracorta Radio V. E. L. E. 8 Z, que funciona en territorio portugués, muy cercana a la frontera gallega, informa que en Barcelona, anoche, fué arrancado de los brazos de un médico un herido gravísimo, que era fusilado horas después en el propio lecho del Hospital.

También la misma emisora de extracorta, que ha podido comunicar con otra clandestina, en territorio rojo, afirma que antes de ayer han sido fusiladas cuatro personas por el único delito de haber sido encontradas escuchando noticias de la radio, cuando daba informaciones provenientes del Campo Nacionalista.

## El "desgobierno" rojo de Valencia a la desesperada

Toulouse, 9.—La Prensa catalana se dirige al desgobierno de Valencia, culpándolo de inexperto y afirmando que van a tener la culpa de que los facciosos (nacionales) dominen en España.

Dice que, en último caso, los catalanes sabrán defenderse de por sí sin necesidad de mirar a España.

En Valencia, el "desgobierno rojo", ha celebrado una conferencia privada con el Embajador ruso, al que le ha expuesto la situación desesperada en que se encuentran. El Embajador soviético ha condescendido, a su vez, con los altos poderes de Moscú, pidiéndole instrucciones.

## LOS PARTES ROJOS DE HOY RECONOCEN QUE HAN TENIDO QUE RETIRARSE EN EL FRENTE DE MADRID, LAS HORDAS ROJAS

Salamanca, 9.—Los partes oficiales rojos comunican hoy, que las tropas "populares" se han tenido que replugar a los objetivos que estaban "previstos".

La confesión por parte del elemento oficial del Madrid rojo, de que los marxistas han abandonado sus trincheras ante el empuje de nuestras fuerzas, es el dato más elocuente de que en Madrid están ya materialmente imposibilitados a la mínima resistencia.

## "La Catalana"

Camisería.  
Sastrería.  
Confecciones.

Alonso el Sabio, 14. Cádiz

## El Parque

De MANUEL PÉREZ MARTINEZ.

Ultramarinos finos y Chacinas, San Miguel número 22. CADIZ.

## Despedida, en su cargo, del Delegado de Orden Público

Cuando estuvieron los informados noticias de que había sido nombrado nuevo delegado de Orden Público, se entrevistaron con el que hasta ahora venía desempeñando ese cargo, don Adolfo de la Calle, comisario jefe de Policía de esta provincia.

El señor de la Calle expresó que, efectivamente, por la autoridad militar se le había aceptado la dimisión que del citado cargo había presentado, por tercera vez, en esta ocasión, dado que las atenciones del mismo, por ser numerosas y constantes, le restaban tiempo para su cargo de comisario de Policía, el que, si no tenía desantendido, tampoco podía hacerlo con la eficacia que él desea.

Expresó su confianza en que todos se darían cuenta de la equidad que había puesto en sus actuaciones en el repetido cargo, en el cual, como todos los que ha servido, ha puesto el mayor amor para España y para la Justicia, a la que ha procurado rendir culto con toda lealtad.

## Gobierno Civil

Fueron recibidos los periodistas, esta mañana, por el señor Valera Valverde, quien manifestó que, al posesionarse del mando de esta Plaza y provincia, el nuevo gobernador militar, el comisario jefe de Investigación y Vigilancia, delegado de Orden Público, puso este último cargo a disposición de la autoridad militar, y en el día de hoy, ha sido nombrado el coronel don Joaquín Escolano, cesando en él el señor de la Calle, queriendo hacer presente el señor gobernador, y testimoniar de manera pública su agradecimiento por la eficaz colaboración prestada por tan celoso funcionario en el cargo de referencia.

## ACLARANDO UNA CIRCULAR

En la Secretaría particular del señor Valera Valverde, facilitaron a los reporteros la siguiente nota aclaratoria de circular dictada por la autoridad civil, sobre las existencias de maíz y garbanzo en la provincia:

"Como aclaración a mi última circular, referente a la incautación e inmovilización de maíz y garbanzos existentes en esta provincia, se hace presente, que ésto se refiere a las existencias de agricultores y tenedores, pero no a las que se encuentran adquiridas con anterioridad por los comerciantes, que pueden seguir realizando las ventas ordinarias.

Tan pronto tenga este Gobierno nota de las existencias totales y de las cantidades mínimas para la siembra, se fijarán los precios y se autorizará la venta de los sobrantes."

Calzados "EL LOUVRE" SON LOS MEJORES.

Casa Central : P. de Castelar. Teléfono, 1958. - Sucursal: Columela, 14. Teléfono, 2488. Cádiz



# La importante jornada del día 8 en el frente de Madrid

Avila, 8. — Las operaciones de ayer en el frente de Madrid, resultaron brillantísimas, pues se ha conseguido la completa estrangulación de la capital.

Por el sector de la Casa de Campo atacaron, a última hora de la tarde, las fuerzas rojas las posiciones de los nacionales, con resultado adverso.

Los nacionales, en una violentísima contraofensiva, obligaron al enemigo a retirarse precipitadamente, dejando abandonados sobre el terreno de lucha bastantes muertos y armamento, principalmente fusiles.

El ataque fué de corta duración, pero los rojos se pasaron gran parte de la noche cogiendo bajas, y de madrugada, al verificar nuestras tropas una descubierta, recogieron cuarenta y siete muertos del enemigo.

La jornada puede resumirse diciendo que ha discurrido con bastante iniciativa por parte de nuestras fuerzas.

Las columnas del Ejército acentuaron su ofensiva en el frente de Pozuelo-Aravaca, luchando energicamente hasta desalojar a las fuerzas rojas de importantes posiciones que mantenían, con bastante tenacidad, en el mencionado frente de lucha.

Luego de unas horas de rudo combate, fueron alcanzados por las tropas nacionales los objetivos del Cerro de los Gamos, pueblo de Húmera y estación y pueblo de Pozuelo de Alarcón.

Todavía a la caída de la tarde se combatía con encono en una ancha faja de terreno detrás de la estación de Pozuelo, pero, al fin, las fuerzas rojas que defendían estas posiciones, hubieron así mismo de cederlas ante el vigoroso empuje de las fuerzas del Ejército.

La lucha ha tenido fases de extremada rudeza, pues los rojos, comprendiendo el valor estratégico de las posiciones perdidas, las defendieron con verdadera tenacidad, y sólo las abandonaron ante la superioridad ofensiva del adversario.

La derrota que han sufrido las fuerzas rojas en la jornada de hoy, ha tenido excepcional trascendencia, calculándose que dejaron sobre el campo más de doscientos muertos y numerosísimos heridos.

También han sido recogidos mu-

chosísimos fusiles de diversos sistemas y otro material de guerra.

## SE PASAN A NUESTRAS FILAS

Grupos de milicianos rojos consiguieron pasarse hoy a las fuerzas del Ejército nacional. Los contingentes que se pasaron durante la jornada, son muy nutridos, y esto acredita que entre los milicianos rojos ha cundido ya un proceso de descomposición.

## PRISIONEROS QUE SE COJEN

Ayer, entre los prisioneros cogidos en El Plantío, figuran dos milicianas de vida airada, que por cierto mostraban poca aflicción al verse prisioneras. Ello demuestra que las mujeres madrileñas, incluso las de este calibre, no creen todas las atrocidades que los rojos achacan a los nacionales, y que les dicen cometen con sus madres, novios y demás familiares.

## LA EVACUACION SE ALIGERA EN MADRID

Prosigue la evacuación de Madrid, en gran número, siendo muchos los milicianos que se marchan también del frente y evacuan la capital.

También sigue la evacuación del sector del Guadarrama, Villalba y Torrelodones, pues los observadores de nuestra Aviación aseguran que toda la mañana estuvieron totalmente ocupadas las carrateras de El Escorial, Manzanares la Real y Molar y la que va a Torrelodones y San Agustín por Colmenar Viejo.

## COMO CAYERON EN NUESTRO PODER HUMERA Y POZUELO

Desde primeras horas de la mañana, nuestras columnas reanudaron la opresión, que hubo de ser interrumpida, por llegar la noche.

Con relativa facilidad han quedado sobre las posiciones extendidas entre la estación de Pozuelo y las primeras casas de dicho pueblo. Se hizo un movimiento envolvente, que comprendió desde Reiniza, Cerro de la Cruz y Cerro de Valdegómez o de los Perdigones, Merced a esta inteligente táctica, no hubo apenas que combatir ni tomar casa por casa de Pozuelo. Al mismo tiempo, la columna del flanco derecho atacó las posiciones de Húmera y Cerro

de la Plata, y la misma columna asaltó después por las tapias de la Casa de Campo. Se adentró en ésta y limpió toda ella de enemigos, hasta establecer contacto con las otras fuerzas.

Esta fase del combate fué muy dura, pues el enemigo tenía una serie de trincheras magníficas, que su maban hasta veinte, y en todas opusieron grandes resistencias.

Al medio día, igual que Pozuelo y la Casa de Campo, tocó el territorio de Húmera quedó en nuestro poder.

## DETALLES SOBRE LA VIOLENCIA DE UN COMBATE

En Pozuelo, nuestras fuerzas se apoderaron de importante material de guerra, documentaciones y un tanque ruso. También hicieron prisionero a un capitán, un alférez, un suboficial y más de 20 milicianos, entre ellos la mitad extranjeros.

La batalla de hoy ha sido, en verdad, tremenda. Nunca han combatido ni tan cerca ni nunca había aguantado tanto el enemigo, que sólo ha podido ser derrotado y destrozado porque también nuestras fuerzas hoy, más que nunca, han puesto el mayor ímpetu en la lucha. La jornada de hoy pasará a la historia militar del Ejército español, como modelo de buen mando, preparación e insuperable ejecución táctica. Los rojos han podido darse cuenta esta vez de lo que pierden al abandonar las posiciones entre Pozuelo, Húmera y Aravaca, y de ahí que hayan empleado lo más selecto y preparado sus fuerzas y extremado su resistencia. Pero fué inútil su desesperado tesón; mas hay que hacerle la justicia de que hoy se batieron como hombres y no huyeron a la desbandada. Al declarar esta resistencia enemiga, se agranda la victoria de nuestras fuerzas.

## Notas de Alcaldía

### EL LABORATORIO MUNICIPAL

Estuvo conferenciando extensamente con el alcalde, señor Carranza, el director del Laboratorio Municipal, doctor don Germán Muñoz Beato.

En su entrevista le informó con toda amplitud de la intensa labor que viene desarrollando dicho Centro científico municipal, enseñándole muestras de la vacuna antitífica y antivariólica, cuya presentación elogió, y en nada desmerece a la de los laboratorios extranjeros, habiendo merecido un laudatorio oficio, de que conocerá la Gestora en la sesión de hoy.

El alcalde elogió la labor del señor Muñoz, y éste la del personal que integra el Laboratorio, a cuyos trabajos y competencia se debe el éxito.

### VISITAS

Recibió el alcalde las del coronel de la Escuela de Tiro, señor Yuste, y don Angel Gilardón.

### JAMÓN SERRANO

JOSÉ B. SÁNCHEZ ROLDÁN. Doctor Dacarrete núm. 5. Teléfono, 1916. CADIZ

# El separatismo y el marxismo catalán, continúan cometiendo salvajadas

París, 8.—"L'Echo de Paris" publica de nuevo los detalles sobre las atrocidades cometidas por las Tchekas rojas de Cataluña.

El diputado por Gerona, Luis Piñol, fué fusilado en el convento de San Gervasio, en Barcelona, donde la Tcheka estableció su cuartel general.

Los bolchevistas asesinan diariamente a unas cien personas.

Para no dejar rastro, los cadáveres son incinerados en los hornos de una fábrica de cemento.

El jefe de estas Tchekas es un presidiario llamado Riera, que tiene en sus antecedentes penales noventa y tres condenas.

Entre sus víctimas, se encuentra Tomás Carrer Artau, profesor de Filosofía en la Universidad de Barcelona.

El día en que los anarquistas de Barcelona supieron que su jefe, Uruti, había sido asesinado en Madrid, las Tchekas fusilaron a ciento y sesenta y cinco prisioneros.

Los anarquistas se vuelven ahora contra los otros partidos. Ellos dan caza a los partidarios del presidente Companys, jefe del partido Estat Catalá. Todos los que caen en sus manos son asesinados.

# 4.500.000 importan, con el tercer donativo, las entregas de los alaveses al Tesoro Nacional

Salamanca, 8.—Presidida por el sacerdote vasco don Primitivo Ibáñez, ha estado en esta capital una comisión de autoridades y elementos significados de la provincia de Alava.

La visita ha tenido por objeto hacer entrega al Tesoro Nacional del tercer donativo, que como fruto de las suscripciones abiertas en dicha provincia, ponen los alaveses a disposición del Gobierno de Burgos.

La cantidad entregada, con las dos anteriores, suma en total unos

cuatro millones y medio de pesetas, de las que setecientas mil son monedas de oro y objetos de este preciado metal.

El sacerdote vitoriano, pronunció por la emisora salmantina palabras de elevados tonos patrióticos, elogiando la figura del Caudillo y poniendo de manifiesto el españolismo de los alaveses que en su entusiasmo patriótico, habían recaudado, dentro del pequeño territorio de su provincia, suma de tan elevada cuantía.

# La Prensa belga y el asesinato del secretario de la Legación de Bélgica en Madrid

Bruselas, 8.—El diario "L'Indépendance de Belgique", al anunciar que el Gobierno belga hará en la Cámara de Diputados las declaraciones pertinentes sobre las medidas tomadas en relación con un crimen inexplicable, informa que no se ha recibido contestación del Gobierno rojo de Valencia a la enérgica reclamación enviada después de la primera nota de protesta que se cursó al citado Gobierno.

Expresa que la opinión de la mayoría del país belga se ha manifestado ya, claramente, sobre tan repugnante asesinato, cuyos detalles aconsejan adoptar una acti-

tud que enseñe a esos criminales y bandoleros, que sus crímenes no quedarán impunes.

El mismo diario da cuenta de que el Rey Leopoldo ha enviado una cariñosa expresión de condolencia al barón von Berthgreave, padre del diplomático asesinado por las hordas rojas de Madrid.

La proposición de los rexistas belgas, exigiendo al Gobierno de su país la inmediata ruptura de relaciones con el Gobierno marxista de España, se ha acogido en todas partes con entusiasmo, y comienzan ya las manifestaciones públicas en apoyo de esta decisión.

# Delegación de Hacienda

## LIBRAMIENTOS

Para mañana se han señalado los siguientes: Manuel Cerón, Claudio Gutiérrez, Delegado Provincial de Trabajo, Alejandro Zazurca, Manuel Juliá, Manuel Pascual, Lázaro Millán, Juan A. Bandrés, Jerónimo García, Angel Luqué, Andrés Contreras, Fernando Ramírez y Depositario Pagador.

# HOMENAJE QUE SE APLAZA

La comisión organizadora del banquete al director de RADIO-CADIZ, pone en conocimiento al público, que dicho homenaje se celebrará el próximo domingo, día 10,

a las dos de su tarde, en vez del sábado, como estaba anunciado.

Los tickets se siguen expendiendo en el "Café Ideal Room".—La Comisión.

# Movilización de la Escuadra roja

Londres, 8.—Se ha notado la presencia en el Mar Cantábrico, de varios buques de guerra, entre los que se encuentran submarinos, al servicio del Gobierno marxista. Se supone que el propósito de los rojos será escoltar y proteger a los buques mercantes que trafican entre los puertos que aún están en su poder.

Anúnciese en AGUILAS

# Reformas originales en el régimen penitenciario de uno de los Estados de la U. S. A.

Los presos, si consiguen trabajo, cumplirán la condena en su casa

Londres, 8.—El periódico "Daily Mail" recoge en forma irónica, como es natural, una noticia recibida de Nueva York, según la cual las autoridades del Estado de Minnesota, tienen el propósito, con fines de reeducación moral, de introducir en el régimen penitenciario una reforma importantísima.

Los presos, que no sean reincl-

entes, y tengan familia a quien mantener, podrán cumplir la condena impuesta tranquilamente en su hogar, siempre que logren ocupación para mantener a aquélla, quedando solamente obligados a presentarse cada cuatro días al Director del penal donde habrían de estar, caso contrario "habitando" de forma permanente.

# "El Legionario" habló ayer al público isleño

Existía una gran expectación y un enorme interés en oír la docta voz del Legionario y así el viejo Coliseo de las Cortes, presentaba ese aspecto de las grandes solemnidades.

Un numeroso y escogido público lo invadía todo. Exornado el teatro con banderas nacionales y junto a la embocadura dos carteles anunciadores de la Falange, reproducciones acertadísimas efectuadas por los dibujantes Rodríguez y Silva.

La escuadra de gastadores se situó formada junto al escenario, dando frente al distinguido auditorio.

Comenzado el acto, el Comandante Militar de la plaza señor don Ricardo Olivera, hizo uso de la palabra y en breves frases presentó al orador.

El Legionario, dijo, el hombre que recorre en triunfo toda la España nuestra, va a dirigiros la palabra y cerró el broche de su acertada intervención con un ¡viva España! entusiastamente contestado por el público que aplaudió largamente.

Empezó a poco su oración el disertante, con un recuerdo sentimental por un hecho sangriento que un día ya lejano llenó de luto y duelo diversos hogares.

Habla de una dama estimadísima que había sido gravemente herida y dice siente dolorido su corazón

ante el histórico escenario que tuvo por fondo aquella tragedia.

Entre diversas consideraciones, recuerda el valor de los oficiales que todo se lo jugaron por la salvación de España, atacando duramente a la masonería, el judaísmo y destacando la desvergüenza de unos cuantos dirigentes políticos.

Recuerda como se ofreció a los militares, algo que nunca se les dió. Las promesas nuevas tendrán por base la realidad. Sigue su exordio. Yo he tenido, estima, todo aquello que anhelé y si me coge la muerte por defender a España, ello será mi mayor gloria.

Los dirigentes de toda la pasada podredumbre nos atacaron siempre, apoyando sus conceptos en el dicho de que nuestra labor es estrictamente dictatorial y sin embargo no hemos padecido ni ciudad más sombría y dura que la que ha sido el hecho permanente de los contrarios.

España estaba en manos de una infecta serie de bandidos pagados por la masonería y amparados por el soviét.

Ante los aplausos de todos, exclama: "No interrumpirme, que no he venido a buscar aplausos, sino a decir verdades como templos".

Hace historia del pasado y muestra su extrañeza en principio de que Franco aceptase la dirección del movimiento. Luego repasa las circunstancias y se le va aclarando todo. La buena voluntad del generalísimo se ha roto frente a los errores y las traiciones del enemigo. Lo que fué obra del genio de la guerra corre el peligro de la destrucción y un día friamente se alza contra todo y Franco advierte, no es un tirano, pero entiendo que si fuera preciso serlo, lo sería y lo prefiero así a toda aquella canalla que solo se inspiraba en el odio y en la traición.

Habla del internacionalismo que muchos ven en esta guerra y va especificando datos. Cuando llega en su descripción a los rusos, dice, en tono jocoso, ¿qué hace un tipo de esos por las calles de Madrid? Habla del atraso mental de los moscovitas. En intrincada definición busca las raigambres del comunismo ruso y habla de cuatro emboscados a cuyo mando obedecen esclavizados los pobres campesinos de aquel país.

Entra en el tema de los sindicatos de Falange de novel creación y asegura los habrá en España. El futuro estado será totalitario y corporativo.

A los obreros se dirige en sencillas frases de aliento, incitándoles en su amor al nuevo estilo.

Elogia al pueblo de San Fernando tiene un canto a la belleza de sus mujeres y al espíritu militar que anima a los isleños.

Entre diversas razones, saca a colación la marina, dando su parecer sobre la armada invencible del futuro, pidiendo un viva, que el público concede, para dicha gloriosa institución, hoy mermada, pero que resurgirá de nuevo fuerte y poderosa.

Tiene un pensamiento para la heroica infantería, preciado cuerpo militar. Eleva un cántico al trabajo y pide el término de la guerra tras el auxilio de los indiferentes, como norma que hará factible una era de paz y de trabajo.

Yo sé que el Generalísimo Franco con su paso seguro, logrará el triunfo de su empeño, pero se hace necesaria una ayuda generalizada.

Examinando el pasado de España dice, que en ella no hubo pistoleros, comunistas, ni anarquistas sino hambre el más agudo problema.

Ataca al capitalismo concretando luego sobre el clásico cacique español admitiendo que hay muchos ricos que no cumplen ni quieren cumplir con su deber y sabotean el nuevo Estado.

Entre lo que hay extirpar, expone, del nuevo vocabulario está también la palabra patrono.

Le dice a los remisos, tras medir la situación actual, que hacen mal si aguardan la problemática columna que dirige el desvergonzado de Muñoz Martínez.

En España lo que hace falta principalmente es trabajo y lo tendremos para todos de una manera realista, no engañadoramente como mentida era la promesa de cuatro miserables que al amparo de su maldad llevaban al pueblo rumbo a la ruina.

Sigue en su peroración y aconseja a los miedosos que no se asusten por la venida de los rusos, que ellos harto tienen con cuidar su país rodeado de potencias vigilantes potentísimas.

Pide se vea un símbolo en aquellos que se juegan la vida por España en gesto desprendido, sin afán de lucro, con emoción patriótica, mientras otros piensan en particularismos egoístas e idiotas.

Se hace obligado el fomento de las nuevas ideas.

Cuando hace la indicación de que

## «Aguilas» en S. Fernando

NOTICIAS VARIAS

En la iglesia del Carmen se celebrará mañana domingo el culto mensual religioso por la Venerable Hermandad del Carmen y la Asociación de la Semana Devota, en unión de los Padres Carmelitas de aquella Comunidad.

El acto de religiosidad llevará el siguiente orden: A las seis y media de la tarde, exposición de Su Divina Magestad, rosario, sermón de un Padre Carmelita, bendición Sacramental y procesión del bonito paso de nuestra Patrona la Santísima Virgen del Carmen, alrededor de las naves del templo y salve solemne.

—En la capillita del Auditor, empezará el próximo día 15, un solemne triduo al Niño de Praga a presencia de Jesús Sacramentado.

Los sermones correrán a cargo del olocuente orador sagrado reverendo padre Fermín Armendariz. El coro de voces lo formarán distinguidas señoritas de esta localidad.

—Anoche empezó en nuestra iglesia Mayor Parroquia un triduo de la Asociación de la Sagrada Familia, estando a cargo los sermones del canónigo de Cádiz, ilustrísimo señor don Antonio Ternero.

—En la parroquia de San Pedro y San Pablo, han firmado sus esponsales, la bellísima señorita Carmen López Cazalla con el joven don Juan Bueno.

Firmaron el acta, en concepto de testigos don Juan Hierro y don Enrique López Cazalla, hermano de la novia.

La boda ha sido fijada para dentro de breve fecha.

Reciban nuestra felicitación los que pronto han de unirse al indisoluble lazo del matrimonio.

—Es muy delicado el estado de salud de nuestro querido paisano don José Marrufo González, padre del presbítero don Enrique Marrufo Romero.

Deseamos al enfermo rápida mejoría.

—También se encuentra enferma la respetable señora doña Nicolasa Moreno, viuda de Baños.

Igualmente deseámosle pronta curación.

Para terminar, el público le ruega que continúe hablando.

Destaca los crímenes marxistas los compara con la justiciera comprensión de los ejércitos, teniendo palabras de acre censura para los rojos por sus procedimientos indeseables.

Unas notas sublimes de esperanza arrancaron fuertes y prolongados aplausos, y añadió, luchamos por lo genuinamente ibérico, por lo español.

Lamenta lo que aparece cruel, en la inmensidad de esta tragedia, por las madres de aquí y de allá; por los hijos de este lado y del otro, por las víctimas sin culpa, yo digo: españoles ¡Arriba España!

El público que había interrumpido los párrafos más emocionantes aplaudió al final largamente. El Legionario dió diversos gritos patrióticos que fueron unánimemente contestados.

Con los brazos alzados, todos de pie, cantó el himno de la Falange y así terminó el acto que resultó brillantísimo por todos conceptos.

J. M. O.

## DIVULGACIONES MUSICALES

EL BAILE DE LUIS ALONSO (Intermedio)

Quien admire los giros melódicos y los moriscos ritmos de los bailes andaluces, dirá conmigo: ¡Qué clásica y arrogante es la introducción, al unísono, de este intermedio!

Ella es la del Vito y Olé de mi tierra, y que "naide la deprecie". ¡eh!... ¡porque lo rajol—como diría un jerezano cañí.

Y lo pregunto: Esa nota tenida de la trompa, ¿no será que, al pasar alguna que otra vez el maestro Giménez por una fragua cañí de las muchas que circundaban a Jerez en su tiempo, oyera el rudo golpe de martillo forjador sobre el yunque sufrido y mohoso que dá a vida a esa raza?

Sigue el maestro jugando con las musas populares jerezanas, que son medio inglesas y medio gitanas—que diría Fernández Shaw—, y por nos advertir que no emplea la frase en su verdadera construcción (ella es arpeggiando su coda con una nota de paso), sino adornándola con (6.º grado) apoyatura floreada, inyectándole la rica sonoridad que pide siempre dicha música, al aplicarle dos de las triadas fundamentales del tono con la 5.ª tenida (no es pedal) rítmicamente.

Al repetir dicha frase, la concluye adicionándole prolongadamente, en un gran "diminuendo", su coda, la cual hace que forzosamente cambien las acentuaciones a que tan propensa es toda música de su compás (3/8 o 3/4), y tras una "vnota" brevísima, vemos volar nuevamente el introito en un "pianísimo" que, obliga a gritar a cualquier jerezano: ¡Olé tu mare, Giménez!

Debo aclarar que al sucederse esta repetición, el maestro es fiel a la reproducción de la frase, y la hago para que entendamos que su objeto no fué adulterarla, sino que se permitió tal malabarismo artístico porque la variedad es un principio estético.

Llegamos a la letra B. de ensayo. Siempre he oído sostener que el modo menor es llorón y ese adjetivo no encaja en los bailes andaluces. Pues qué, ¿es triste o llorona la primera frase? ¿Lo es toda su melodía? Yo no la siento así. Es pícaroesca, ligera, y lo llorón es raro que admita ligereza.

En dicha letra oímos "en do", modo mayor, la tan repetida frase, cuya modulación ha venido preparando don Jerónimo tan magistralmente para después, en una progresión melódica, ir hilando la sonoridad hasta un "tutti" "fortísimo", y accidentalmente establecer una nueva tonalidad: fa menor.

Ese volumen sonoro y esa nueva tonalidad, tal vez la concibiera el maestro con el propósito de ponerlos delante de este cuadro que tantas veces he contemplado: Arde la hulla en la fragua, matizando de rojo su ambiente impuro; arden sus moradores de alegría, para apagar su constante nostalgia dentro de una patria mayor que la suya: toda la tierra.

Las negras botellas, conteniendo lo peor de Jerez, al pasar de una a otra mano a cual más sucia y mugrienta, y cruzar el espacio, parecen pequeñas brujas con delantales blancos.

Mientras el baile se desarrolla, los curiosos van deteniéndose ante la puerta que ahora cruje a los empujones de una ya multitud arrolladora, que quiere entrar, (hemos llegado a la letra C) para escuchar mejor la "copia que han comenzado a cantar padres e hijos, famosos en "er cante".

—Todos están sentados en el terrizo suelo, sucio por el residuo ferruginoso que salta al golpeo de la pieza candente; ennegrecido por el polvo de la hulla; húmedo por el mucho vino derramado, por las sacudidas que dieron con la escobilla chorreando para enfriar las piezas terminadas durante la fatigosa jornada, y húmedo también por... es mejor decirlo así: Yo ví en una de estas fraguas, lo que llamaríamos el colmo del humorismo gitano, un cartelito que decía: Por razones de higiene, se prohíbe escupir en el suelo.

Al mezclarse la copia con el aire enrarecido del rojo-oscuro de la estancia, en su centro, una pareja de ambos sexos repiquea los "pasillos" con gimnásticos y ondulantes movimientos de brazos, combinándolos con extravagantes agitaciones de piernas, contorsiones a veces ridículas; otras plasman en su arte cierto garbo, como en esos instantes en que los dos casi se juntan, ya de frente o ya de espaldas, poniendo sus caderas en movimiento de rotación con tanta gracia y salero, que obliga a gritar a los circundantes un "¡Olé!", y comienza entonces gran algarada, momento este en que parece haber llegado—el sarao gitano—andaluz a su esplendor, y aquí es cuando el maestro, en un "tutti" de saxofones, trombones y bajos (hablo de la partitura de banda), repite la segunda parte fortísimamente.

En la letra D, sobre un pedal en ritmo, transforma el maestro el modo a mayor y vuelven los juegos malabares que por su "pianísimo" nos sugieren ahora panoramas de lejos horizontes donde aun flotan en el aire los sonos del baile envueltos con el murmullo de la gitanería loca y alegre por los "calidos" de mi bendita patria chica.

Antes de la E, ya viene preparándose el cambio de tono, pues al sostener el modo mayor de fa, su tónica sirve de "dominante para establecer el nuevo tono, ofreciéndonos en él, un rico y delicado presente: una cajita de música que siempre es buena y estimada golosina.

Poco a poco va tomando cuerpo y, con los recursos que ofrecen los resortes de la instrumentación, llega a conseguir el carácter de lo que realmente era: una banda.

Siempre que oigamos las tres octavas del final, no dejemos de aplaudir, pues nuestra aprobación será una oración en memoria del eterno descanso del maestro Giménez dos veces andaluz: Hispalense y gaditano.

JOSE BERENGUER.

(Director de la Banda de Música de F. E. de Rota.)

**José Doña Jiménez**  
COMESTIBLES FINOS Y BEBIDAS  
CEBALLOS, 5. CADIZ



# DEPORTES

## EL PROXIMO DOMINGO NO VENDREMOS NADA EN ANA DE VIYA

Aunque se pensaba que el domingo próximo se celebrara el encuentro correspondiente al Campeonato Copa Cádiz 1936-37, en el que habían de enfrentarse la "Juventud A. Deportiva de Puerto Real" y "Club Deportivo Arsenal de San Fernando", por diferencias surgidas a última hora, la Ponencia organizadora de dicho campeonato se ha visto en la necesidad de suspender el partido, aplazándolo para otra fecha.

No obstante, no deben desesperar los socios, por pasarse otro domingo más sin espectáculo, ya que en muy breve plazo serán compensados suficientemente de dichas pérdidas, pues existe el proyecto de concertar muchos e interesantísimos partidos, algunos de los cuales ya están concertados en firme, y si hoy no adelantamos algo, es porque aún faltan algunos puntos finales que ultimar.

Dentro de muy poco, podremos ser más explícitos y daremos a conocer a nuestros lectores la lista de los partidos que a partir del día 17 del corriente, y sin interrupción, jugará nuestro club titular.

## HISTORIA DEL FUTBOL GADITANO

A partir del próximo lunes, y diariamente, iremos dando a conocer a los lectores de AGULAS una especie de compendio o historia del fútbol gaditano, en su segunda época, o sea desde que se inauguró el Stadium Mirandilla hasta nuestros momentos actuales.

En pequeñas dosis iremos dando a conocer, hasta en sus más mínimos detalles, cuantos partidos se han jugado desde dicha fecha en el Campo de Ana de Viya, con las alineaciones y los contrarios que se le han opuesto; como igualmente quiénes han sido autores de los tantos, en unos y otros equipos, y no parará ahí ello, sino que igualmente mencionaremos los partidos jugados fuera de casa, con detalles precisos de los mismos.

Por tratarse de una estadística curiosa y única, creemos será del agrado de los lectores, y ello constituirá un curioso archivo para el aficionado, que a la vista de tan documentados datos, podrá recordar en el momento todo lo que de interesante ha ocurrido en esta segunda etapa del fútbol local.

## MAS SOBRE EL PARTIDO XEREZ-CADIZ

Amigo Pintado; conste que al darle el dictado de amigo, lo hago con derecho a ello, puesto que desde largo tiempo nos conocemos y juntos hemos trabajado y hemos vestido el equipo de futbolista.

Como cronista de deportes del periódico AGULAS, soy uno de los que comenté, desfavorablemente, su actuación como árbitro en el par-

tido celebrado en la vecina ciudad de Jerez, entre el equipo de la misma y nuestro Cádiz F. C., y como fui testigo de los hechos, no puedo por menos de contestar, aunque muy brevemente, la carta por usted dirigida a mi querido compañero Fernando Fernández, y publicada en el "Diario de Cádiz", y lo hago por dos razones distintas: la primera, porque no quiero que culpe a ese compañero de palabras que por mí fueron escritas, y de las cuales estoy dispuesto a dar las explicaciones que crea convenientes, para que vea que en ellas no existe nada ofensivo ni molesto; si usted no lo ha sabido ver así, que le hemos de hacer, tampoco vió las faltas que durante el encuentro cometió el Xerez, y váyase lo uno por lo otro.

En segundo lugar, quiero comentar el contenido de su carta, escrita como paliativo a su mala actuación, y que, en verdad, no ha hecho más que empeorar el asunto.

Dice mi amigo Pintado, que no fué el forjador de la derrota sufrida por el Cádiz, y que si éste perdió, fué por la mala calidad de los elementos que alineó, haciendo contadas excepciones, y ello no encierra fundamento de ninguna clase, porque un equipo muy malo, muy malo, puede fácilmente ganar a otro bastante superior, y la razón de ello nos la da usted mismo, al asegurar que el Racing Portuense, del que es entrenador, ha de vencer al Cádiz cada vez que se encuentren ambos.

Otro de los móviles que, según su modo de pensar, tuvo la culpa de la derrota, fué el figurar Sorribas en el puesto de delantero centro, pues está falto de condiciones para ocupar dicho puesto y desenvolverse fácilmente; pero he aquí que usted ignora que, de no haber actuado Sorribas en la delantera, cualquier otro que lo hubiera hecho frente a la pareja Deva-Benítez, y este último con ganas de "largar tela", hubiese caído a poco de comenzado el encuentro; por eso jugó Sorribas de centro delantero, porque era preciso reprimir un poco el impulso de Benítez, y nadie más indicado para ello que él, por algo se conocen bien!

Comenta las actitudes adoptadas por los públicos de Cádiz y Jerez, y dice que no pueden echarse nada en cara uno al otro, y en eso lleva usted razón: cada uno "arrima el ascua a su sardina", pero vamos a concederle la ventaja a Jerez, que no arrima el ascua, sino que coge la sardina y la echa en el fogón.

Se hace llamar árbitro "amateur", y alega que jamás cobró un céntimo por desempeñar su cometido, y eso no significa que, al hacerlo gratis, dé derecho a hacerlo mal; cuando se es deportista como usted, no se alegan esas cosas.

Y últimamente, sepa que ese chis que le achaca a Fernández, y que le pareció de mal gusto, no es

suyo, sino mío, y, como le digo al comienzo de estas líneas, espero la ocasión, por mi desada, de poder estrechar su mano nuevamente, poder conversar un rato y convencerle que no tiene razón de enojarse por censurar su actuación como árbitro en el partido Xerez-Cádiz, en el que, a pesar de todas las firmas que dice tiene dispuestas para demostrar lo contrario, estuvo como para aconsejarle un retirada rápida y definitiva de la misión "arbitral".

## TIRANDO A "GOAL"

El Racing Portuense vencerá al Cádiz F. C. cuantas veces se encuentren. ¿Ustedes creen que puede repetirse la historia de Goliat y David? ¡Vamos, anda... quita de ahí!

—En el actual Campeonato Copa Cádiz 1936-37, continúan "Los Gallos" siendo los de ídem de la clasificación. ¡Con tal que al final no queden como sus homónimos los de Morón!

—No hemos de negar que Zulueta, Toquemada, Lucena, Aizpuru, Revildiego, son apellidos dignísimos y acreedores a los mayores respetos, y, a pesar de ello, ni uno solo de los que los ostentaban servían para arbitrar un partido de fútbol.

—Hay quien, cuando se enoja, escribe una carta muy extensa, muy pesada y muy llena de tonterías, y, claro, es para tomarlo a juego... ¡Como que lo ponen todo a la última carta!

—Escartín, árbitro internacional varias veces, ha sido recusado en algunas ocasiones por no creerle capacitado para dirigir un encuentro, y lo han sustituido por cualquier "soplapios" que ha logrado convencer, y no cabe duda que de Escartín al otro, va una diferencia como de lo vivo a lo "pintado".

JOTAERREGE.

## Administración Principal de Correos de Cádiz

### FRANQUICIAS

Cumpliendo órdenes superiores y con objeto de evitar retrasos innecesarios, se recomienda al público en general, deposite su correspondencia debidamente franqueada con "sellos de Correos", no pudiendo sustituirse éstos por otros sellos benéficos.

Al mismo tiempo se le recuerda que la correspondencia dirigida a militares y milicias estén o no en el frente, tiene que ir también debidamente franqueada, ya que la franquicia concedida solo es para la que aquellos expián.

Cádiz, 8 de enero de 1937.

El Administrador Principal, Régulo Pascual.

## Bar 90

Especialidad en Vinos finos.

Tapas variadas.

Alonso el Sabio núm. 13.

Teléfono, 1983. Cádiz

## MUEBLES

a precios increíbles en

## Casa A. Gito

Prim, 14. Cádiz

## Nuestro agradecimiento

(Viene de la pág. 3.)

tocino y uno de magro; don Sebastián Suárez, puesto núm. 55, un cuarto kilo de chorizos; don Emilio González puesto núm. 104, 50 huevos; doña María Romero, puesto número 105, 3 manojos de ajos; viuda de Ramón Sánchez, puesto 53, tres cuartos kilos de magro; viuda de Servando Rama, puesto 51, medio kilo de chorizo; don Ambrosio Rodríguez, puesto número 49, 350 gramos de chorizo y 300 gramos de magro; Juan Vargas, puesto número 48, un kilo de magro; Luis Martínez puesto núm. 46, medio kilo de magro; doña María Sánchez, puesto número 96, varios ajos; doña Catalina Amuedo, puesto número 38, dos kilos de chorizos; don Francisco Moreno puesto número 31, 1 kilo de chorizos; don José Castro, puesto número 26, un kilo de magro; Casa Bottancort, 625 plátanos; don Evaristo Ramos, 300 plátanos.

Igualmente deseamos hacer público nuestro agradecimiento a los dignos Maestros y Maestras de aquel Grupo Escolar por su entusiasta y decidida colaboración y por último al Excmo. Sr. Alcalde, por la cesión de los comedores y las facilidades encontradas, esperando que para que cristalice el proyecto que abraza el Mando de Flechas de constituir un comedor con carácter definitivo, para 100 flechas y los niños de las Escuelas Públicas que el Excelentísimo Ayuntamiento desea, encontrar remos iguales facilidades, en la seguridad de que salvo la modesta ayuda que para los niños de las Escuelas presta el Ayuntamiento la organización de los comedores con el entusiasmo característico en nuestra Sección Femenina y la colaboración de prestigiosos elementos del Magisterio, sería llevado a la práctica para contribuir a desterrar el hambre en el niño, única forma de, unido a la labor docente que reciben prepararios para que sean útiles a la Patria.

¡Arriba España!!

## Cámara Oficial de Comercio de Cádiz

Al solicitar esta Cámara la constitución de una Junta Reguladora de Importación y Exportación, basada en el Decreto de 30 de noviembre, que disponía que en cada provincia o Región se constituyera una de estas Juntas, hubimos de valer nos de la mediación de nuestro querido general Excmo. Sr. D. José López Pinto, el cual nos telegrafía, diciendo que los deseos de esta Cámara han quedado satisfechos, nos felicita y nos reitera que siempre está a disposición de Cádiz.

A dicho telegrama se le ha contestado con el siguiente:

"Recibido afectuoso telegrama, agradeciendo muchísimo noticia nos anticipa y celosas y activas gestiones efectuadas por vuestro interés Cádiz. Salúdale respetuosamente, Juan C. García de Sola, Presidente Cámara Comercio."

El nuevo Estado Nacional Sindicalista llega a tí, obrero de España, para ofrecerte su mano en un saludo cordial.

## Día del Plato Unico

La cantidad recaudada en el mes de diciembre próximo pasado, ha sido de 15.611,06 pesetas.

Han ingresado hasta la fecha, diez y seis niños huérfanos en los Salesianos y once niñas huérfanas en el Rebaño de María.

Los datos anteriores, servirán para satisfacción de los que contribuyeron a esta obra social cristiana y para estímulo del gran número de personas que pudiendo no contribuyen todavía a esta OBLIGACION de todo BUEN ESPAÑOL.

Los nuevos suscriptores deben apuntarse en Isaac Peral, 18, segundo (Sra. de González Tánago, Tesorera).

¡Viva España!

## LA JUNTA DE DAMAS

# Saltó la trinchera

Ha volcado toda su luz borrando lo negro, el Sol... el Sol que fué esperado doce horas en los campos de la guerra.

...Sol que pones rayas blancas en la grupa de los potros, en el lomo de los cañones y en la risa de los soldados.

"Punzón dorado, para los oídos" —la corneta—los llama... mandan do... correr... correr... avanzar... Jadean los pechos y se calientan los corazones... se calientan los corazones, enfriando el sentimiento...

Puente de vida... saltó la trinchera un soldado...

Puente de vida... dejando en medio la muerte...

Muerte que da... al esconderse, el brillar del cuchillo...

¡Chorros de humo acre!... que dan a la garganta... que dan a la garganta...

—¡Aguilones agrios que estragulan la voz!

y en medio del avanzar, bajo un "quejigo", hermana sus pensamientos, con el amargor del viejo árbol... un soldado. Arbol viejo de amargas ramas—"casita japonesa"—gorjeos, verdes amargos, homenaje temprano al Sol.

Puente de vida... saltó la trinchera un soldado...

Puente de vida... dejando en medio la muerte...

—¡La Muerte!

salté la trinchera... salté la trinchera... yo... yo... yo.

...¡Oídme todos!... con el alma del árbol, la mía teje amargas blondas, blondas que se van Allá Arriba. Las doce horas negras... ya empujan a las blancas...

...—¡Ay!... que no puedo hablar, mi lápiz es ya de sangre y el aire se lleva mi papel.

—¡Arbol!—tú, la Tierra y yo somos amargos...

—¿Qué es dulce?—

—¡Nadie me contestó!

Pro en el Cielo—Malva Rosa—, vi una sonrisa...

Ha volcado todo su negro...borrando la luz... la noche.

La noche, que hizo esperar...doce horas en los campos de guerra.

EMILI ALMOGUERA

Algar, diciembre de 1936.

## Feliciano Bragado

Ultramarinos finos. — Moreno de Mora, 1. — CADIZ

# LA NAVARRA

Café, Vinos y Licores. Santo Domingo, 33. Cádiz.

Organo Provincial  
de F. E. de las  
I. O. N. S. de  
**Cádiz.**

Precios de Suscripción:  
Cádiz, mes. . . . . 3,00  
Provincias y Pueblos, mes. 3,50



Redacción y  
Administración  
**S. Francisco**  
**Javier n.º 4**

Teléfono número 2051  
Apartado número 159.  
Número suelto, 15 cts.

Año II

Cádiz 9 de Enero de 1937

Número 33

### AMPLIACION AL COMUNICADO OFICIAL DE OPERACIONES

En el frente N. y NO. de Madrid, nuestras tropas continúan hoy su avance por Pozuelo y Aravaca, ocupando la población de Aravaca, llegando hasta dominar el kilómetro octavo o sea la famosa Cuesta de las Perdices.

Este avance de las tropas nacionales interrumpe el tráfico rojo por la carretera que vá desde El Pardo a la capital madrileña.

Es otra carretera sustraída a los marxistas quienes ya no tienen en ese sector ni por donde huir.

En este avance se les cogió un tren blindado con varios cañones, muchos muertos y copioso armamento que nuestros soldados aun no han terminado de clasificar cuando se dan estas notas, porque el combate terminó ya anochecido.

En los demás frentes solo se registró ligero fuego de cañón y fusilería que en nada modificó las posiciones ocupadas.

### ORDEN GENERAL DEL EJÉRCITO DEL SUR DEL DIA 7 DE ENERO DE 1937

Artículo 1.º Justicia, Instrucción de causas y Expedientes administrativos.

El Excmo. Sr. General Jefe de la Secretaría de Guerra, en orden comunicada me dice: .

“De Orden de S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, y como rectificación a lo prevenido en anteriores Instrucciones dictadas por Autoridades Militares, dispongo:

1.º En lo sucesivo se instruirá siempre causa en la jurisdicción de guerra, por la comisión de hechos delictivos, a tenor de los preceptos legislativos vigentes, se encuentre o no presente el supuesto responsable, sin perjuicio de que se acuerde inmediatamente su rebeldía, cuando se hallare en ignorado paradero o no hubiese sido detenido, y previa la publicación en este caso, de las correspondientes requisitorias, en las que se fije al culpable un breve plazo de presentación.

2.º En los casos de inutilización deterioro o pérdida de material, efectos, víveres o ganados, pertenecientes a los Cuerpos o Dependencias del Ejército, cuando tenga lugar como consecuencia de hecho de guerra o en actos de servicio durante la actual campaña, se instruirá el expediente administrativo, señalado en el Reglamento de 6 de Septiembre de 1882 (C. L. número 359), con carácter abreviado, que constará únicamente del parte del hecho que motivó la pérdida o inutilización, en el que se especifique que el deterioro o extravío, tuvo lugar en acción de guerra o en acto de servicio, y se señale el importe aproximado del material inútil o

perdido, así como si es posible su recomposición, completándose el expediente con un breve resumen del Juez Instructor. Antes de dictar resolución en los mismos, la respectiva Autoridad Divisionaria, recabará ésta los oportunos informes urgentes de la Intendencia e Intervención Divisionaria y del Auditor de la División.

La tramitación de esta clase de expedientes abreviados, podrá encomendarse con carácter de Jefe a un Jefe u Oficial afiliado como Secretario de Oficial, clase o soldado.

La tramitación ó.é65rs  
3.º En los demás casos no comprendidos en el apartado anterior, se ajustará la incoación del correspondiente expediente administrativo en todos sus trámites, a lo preceptuado en el Reglamento de 6 de Septiembre de 1882 y disposiciones complementarias.”

Lo que de orden de S. E. se comunica en la General de este día para cumplimiento, debiendo los Jefes de Columna, Gobernadores y Comandantes Militares, por lo que afecta al párrafo 2.º, dar parte al General de la División (Sección de Contabilidad negociado 1.º) del hecho que motivó la pérdida, deterioro o inutilización, con los datos que se citan, a los efectos que en dicho párrafo se expresan.

El Teniente Coronel Jefe de E. M. JOSE CUESTA.

## Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores



R. I. P. A.

El Excmo. Sr.

**D. Felipe de Vizcarrondo  
y Villalón**

General de Intendencia  
de la Armada

Falleció en Madrid en  
Agosto de 1936

Habiendo recibido los Santos  
Sacramentos y la Bendición  
Apostólica de Su Santidad

Su viuda, hijos, hijos  
políticos, nietos, her-  
manos políticos, sobri-  
nos, primos y demás  
parientes y afectos,

RUEGAN a las per-  
sonas de su amistad,  
se sirvan elevar al Se-  
ñor una oración por el  
eterno descanso de su  
alma, por cuyo favor  
es quedarán eterna-  
mente agradecidos.

El Ilmo. Sr. Obispo de Cádiz y Patriarca de las Indias, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada, a todos los fieles que las apliquen.

### De la barbarie marxista

Tiene hambre un rojo, viene a nuestras filas a pedir alimento y la horda marxista lo fusila

Avila, 8.—Se tienen noticias de un episodio sucedido en la noche vieja, en el frente de Madrid.

Un miliciano rojo se dirigió a los soldados nacionales, desde su trinchera, suplicándoles algunos cigarrillos y alimento, pues hacía dos días que ni comía ni fumaba.

Nuestros soldados le dijeron que se llegara hasta sus trincheras, y que, desde luego, le darían los alimentos y los cigarrillos.

El miliciano rojo, al oír la propuesta de nuestros soldados, contestó:

—Si me acerco a vuestras trincheras, ¿tiraréis?

—No; puede llegarse uno de vosotros, sin armas—contestaron los nuestros—, en la seguridad de que nada os sucederá, pues podemos proporcionar algunas latas de conserva y cigarrillos.

El miliciano rojo pareció dudar un momento, por la tardanza en salir de su parapeto; pero al fin, y de la forma convenida, se acercó a las trincheras nacionalistas.

Uno de los soldados nacionales se acercó hasta él para entregarle lo acordado, y el miliciano rojo, a la vista de un soldado de España, en cuyo pecho brillaban los viejos y queridos colores de nuestra bandera, se abrazó a él llorando con emoción y sin acertar a desprenderse de unos brazos ge-

nerosos que supieron extenderse sin odio y sin rencor.

—Regreso otra vez a ese sitio, que no es el mío—dijo al despedirse—, por que no quiero traicionar a esos pobres a quienes he dado palabra de volver.

Y se alejó con los ojos nublados, casi sin poder hablar, pero con un ¡Viva a España!, que sus labios no pudieron aprisionar.

No se sabe cómo llegaría aquel muchacho a sus trincheras, pero minutos más tarde, se oyó en la posición enemiga una descarga. El miliciano que se había mostrado arrepentido fué muerto por sus propios compañeros.

Al día siguiente, muy de mañana, nuestros soldados iniciaron un pequeño avance en aquellas trincheras, tomando valientemente las del enemigo.

Hacia unas cuatro horas del desarrollo de este episodio, y el cadáver del miliciano fué encontrado bárbaramente fusilado por sus compañeros de posición, pagándole así la chusma marxista su sacrificio, al volver a su parapeto y proporcionarles alimentos y cigarrillos.

Nuestros soldados le dieron sepultura. Y en aquellos rostros curtidos por el sol, brillaban lágrimas de homenaje póstumo por aquél infeliz.

### Instituto Nacional de Segunda Ense- ñanza de Cádiz

El Boletín Oficial del Estado, de fecha 21, inserta una Orden circular por la que se abre una convocatoria extraordinaria de exámenes: a) para los alumnos a quienes le falten una o dos asignaturas como máximo para terminar los estudios del Bachillerato; b) para todos aquellos que matriculados el curso anterior; y que por las actuales circunstancias anormales no pudieron efectuarlos en los exámenes extraordinarios de septiembre.

Los compendidos en el apartado a) tendrán que formalizar la matrícula antes del 25 del actual en la forma acostumbrada; y los en el apartado b) enviarán solicitud a la Dirección del Instituto en papel reintegrado

con una póliza de ptas. 150 a la que acompañarán documentos probatorios de que por hallarse en poblaciones no liberadas o en el frente no pudieron realizar dicho examen.

Lo que tengo el honor de comunicar a V. S. para que se sirva dar las órdenes que estime oportuna para conocimiento de aquellos alumnos que se encuentren en los frentes, que corresponde a su Jefatura, señalándoles la fecha del 27 para dar comienzo a dichos actos.

Dios guarde a V. S. muchos años.

Afectuosamente le saluda.

El Director, AGUSTIN LAHUA

El Director, Agustín Lahuerta.

### Nuestra bienvenida

De Biarritz llegó anoche a Cádiz la señora doña Asunción Santana, viuda de Ivison.

A dicha señora la sorprendió en Madrid el movimiento, y vivió bajo el terror rojo hasta mediados de diciembre, en que pudo salir para Biarritz, y de esta población trasladarse a Cádiz, su residencia habitual.

# ¡ ARRIBA ESPAÑA !